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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Dan positivo a Covid-19 tres legisladores 
En esta nueva ola de contagios por Covid-19, recientemente dos diputadas y un diputado 
del Congreso del Estado, quienes hicieron público en redes sociales que dieron positivo al 
virus. La primera en publicar el contagio fue la congresista por el Partido Acción Nacional 
(PAN), Andrea Villanueva, “Quiero compartir con ustedes que me he contagiado de COVID 
19, Por tal motivo me ausentaré de mis actividades para guardar reposo y evitar propagar 
la enfermedad”, escribió en la red social. Horas después, Margarita López, de la bancada 
del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), informó que luego de realizarse una 
prueba, salió positivo a Covid-19, por lo que continuará trabajando desde casa debido que 
los síntomas no son graves. El tercer legislador que resultó positivo fue Oscar Escobar 
Ledesma, coordinador parlamentario de Acción Nacional, quien refirió que él presentó 
“severos malestares” en su cuerpo, por lo que acudió a realizarse la prueba.  
 
Buscan de 4 a 12 años de cárcel por robo a patrimonio público 
La proliferación de robos y saqueos a monumentos, así como a bienes que son patrimonio 
público, busca ser combatido con penas de cuatro a 12 años de prisión en Michoacán. El 
tema será analizado en el Congreso del Estado, una vez que el próximo miércoles se turne 
a pleno la iniciática de reforma al Código Penal que proponen los diputados Julieta García 
y Juan Carlos Barragán. Algunos de los datos expuestos en la iniciativa consignan que 
entre enero de 2017 y agosto de 2021 la Fiscalía General del Estado recibió 1,033 
denuncias por robo en planteles educativos de Michoacán. 
 
Presentan tercera iniciativa de ley que prohíba terapias de conversión 
Una tercera iniciativa de ley para prohibir y sancionar las terapias de conversión fue 
presentada por la diputada Mayela Salas, sin que se vislumbre que el Congreso del Estado 
quiera discutir el tema. La propuesta de la diputada del Partido del Trabajo es sancionar 
con prisión de cuatro a seis años a quien imparta u obligue a otro a recibir una terapia de 
conversión, y en caso de que se aplique a un menor de edad o persona que no tenga 
capacidad para comprender el significado o resistir la conducta, la pena se aumentará en 
una mitad. El pasado febrero, otro petista, Reyes Galindo, hizo una propuesta para tipificar 
y castigar este delito, solo que la pena sería de dos a cinco años y la inhabilitación 
permanente del ejercicio profesional, aunque también se castigaría a quien financie y 
promueva ese tipo de terapias.  
 
Rafael Morales Gil, deberá asumir sindicatura en municipio de Jiménez 
Rafael Morales Gil, deberá asumir la sindicatura del municipio de Jiménez tras el asesinato 
de Noé Ornelas Sanguino. Sólo en caso de que Morales determinara no asumir funciones, 
el ayuntamiento tendría que dar vista al Congreso para su intervención. Cabe recordar que 
Noé Ornelas, fue reportado como desaparecido la noche de ayer domingo y su cuerpo sin 
vida fue localizado la mañana de este lunes. Es el tercer funcionario municipal asesinado 
en Michoacán en 2022: el primero fue el síndico suplente de Tocumbo, Jorge Alberto López 
Rocha en febrero; y el segundo en marzo, René Cervantes Gaytán, que era asesor del 
alcalde de Aguililla. 
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Las mejores evaluaciones son las que realiza el pueblo: Fidel Calderón 
Al señalar que las mejores evaluaciones son las que realiza el pueblo, el Coordinador de la 
bancada del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Fidel Calderón 
Torreblanca, dijo que "al gobernador lo cuida un ángel y es el pueblo". En entrevista 
para Fórmula Noticias Michoacán, que se transmite en Morelia por el 105.1 de FM, en un 
horario de 3:30 pm a 5:00 pm, de lunes a viernes, pidió a los partidos de oposición 
someterse al escrutinio público, al ser ese el mejor método para saber si se están haciendo 
las cosas bien, de acuerdo a lo que la ciudadanía requiere. "La mejor evaluación es la que 
hace el pueblo, el claro ejemplo esta en las elecciones del primer domingo de junio, donde 
Morena ganó las elecciones en cuatro de seis estados", argumentó. 
 
Boletines: 
 
En Michoacán como en México, el rumbo en materia de seguridad es equivocado: 
Julieta Gallardo 
 
Reconocimiento a la diversidad sexual, es un tema de derechos: Fanny Arreola 
 
Rescate de espacios públicos para práctica de deporte comunitario debe ser 
prioritaria: Gloria Tapia 
 
Visita de Bedolla a Tierra Caliente, afianza el nuevo rostro de esta región: Reyes 
Galindo 
 
Escuchando y atendiendo las necesidades es como Michoacán avanza hacia la 
transformación: Seyra Alemán 
 
Tortura es un flagelo que debe ser erradicado, se deben redoblar esfuerzos: Víctor 
Zurita 
 
Gobierno debe aclarar recursos erogados para el llamado “BedollaFest”: Víctor 
Manríquez 
 
Morena promueve la feria del atole: Hernández Peña 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
Lo que “no termina de entender la oposición” es que Morena sí voltea a ver a la gente: 
Giulianna Bugarini 
“Por primera vez en la historia reciente de Michoacán, la entidad cuenta con un gobierno 
cercano a la gente, quedó demostrado durante el pasado sábado que se celebró el primer 
aniversario de la Victoria del Pueblo”, aseveró la presidenta estatal de Morena, Giulianna 
Bugarini Torres. Aseguró que a la celebración acudieron más de 15 mil michoacanos que 
apoyan al proyecto político encabezado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, cuyo 
respaldo “se da en medida que el pueblo se siente escuchado y representado en las 
acciones del gobierno”, lo cual, enfatizó, Ramírez Bedolla “ha logrado hacer muy bien 
durante el primer año de gestión”. 
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Acción Nacional condena el cobarde asesinato del síndico de Jiménez 
El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), condena 
enérgicamente el cobarde asesinato de Noé Ornelas Sanguino, síndico del municipio de 
Jiménez. María del Refugio Cabrera Hermosillo, Presidenta del CDE de Acción Nacional, 
exigió a las autoridades correspondientes una investigación profesional para que este grave 
hecho no quede en la impunidad. “Hacemos un llamado a los gobiernos Federal y Estatal 
para que cambien su falsa estrategia de seguridad de abrazos y no balazos, por acciones 
que sí permitan a las y los michoacanos vivir en paz”, señaló Cabrera Hermosillo. 
 
El “BedollaFest”, desangelado y rancio, al estilo del viejo PRI: PRD Michoacán 
 El festejo que se realizó este fin de semana por el primer año de la victoria electoral de 
Alfredo Ramírez Bedolla como gobernador de Michoacán fue al “estilo rancio del viejo PRI”, 
opinó el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, luego que se denunciara en redes sociales presunto acarreo al evento partidista. 
“Eso es un evento al viejo estilo rancio del viejo priista de hace años, donde el acarreo, las 
tortas, las aguas, las playeras y todo lo que conocen, y son testigos, y se pudo ver, incluso 
obligando a sindicatos para que asistirán de manera obligada”, explicó. 
 
IEM valida consulta popular en Nuevo Zirosto, Uruapan 
En sesión virtual de la Comisión de Pueblos Indígenas del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) se validaron los resultados de la pasada consulta en la comunidad 
de Nuevo Zirosto del municipio de Uruapan, en la que participaron 205 personas a mano 
alzada, las cuales en su totalidad validaron el ejercer de manera independiente sus 
recursos. La presidenta de la Comisión de Pueblos indígenas del IEM, Marlenne Mendoza, 
señaló que luego de que sea validada la consulta, la comunidad deberá seguir los trámites 
con el Gobierno de Michoacán para hacer valer sus derechos. 
 
Declara IEM desierta licitación para adquisiciones 
El Comité de Adquisiciones del Instituto Electoral de Michoacán declaró desierta la 
convocatoria para la adquisición de vehículos utilitarios y de pasajeros para el IEM. En 
sesión, el presidente del instituto y de dicho Comité, Ignacio Hurtado Gómez declaró 
desierta la convocatoria al no presentarse ninguna propuesta no técnica ni económica para 
tal fin. Por ello, el Comité tendrá que convocar a una segunda licitación pública. En una 
sesión extraordinaria urgente anterior, se aprobó por unanimidad el reglamento interno del 
IEM y así armonizar el órgano interno de control a fin de que éste amplíe su estructura y 
sea más fuerte. 
 
Tras asesinato de Noe, PRD exige protección para alcaldesa de Villa Jiménez; "no 
está sola" 
Los síndicos y alcaldes de los municipios de Michoacán son los primeros en sufrir la 
violencia que vive el estado, lamentó el presidente estatal del Partido del Revolución 
Democrática, Octavio Ocampo, luego de darse a conocer que el militante de ese partido, 
Noé Ornelas Sanguino, fue levantado y asesinado. Octavio Ocampo anunció la mañana de 
este lunes que ya había sido encontrado el cuerpo del síndico del municipio de Villa 
Jiménez, Noé Ornelas, levantado el domingo y de quien se encontró su auto baleado y 
abandonado a un costado de la carretera que conduce a la localidad de Soledad a La 
Estancia. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/131567-declara-iem-desierta-licitacion-para-adquisiciones.html
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En El Bedollafest Hubo Acarreados, No Me Invitaron: Ana Lilia 
Esta mañana durante la rueda de prensa de los lunes que ofrece Ana Lilia Guillén 
Quiroz, directora Del Comité Directivo Estatal de Morena en Michoacán, mencionó que 
no fue invitada al BedollaFest, celebrado este sábado pasado y que además todos los 
asistentes fueron acarreados. «Nos queda claro que lo visto el día sábado en el 
perfeccionamiento de las técnicas del acarreo (…), no es lo mismo que yo voy acarrear 10 
o 20 camiones para que voten por mi pues por que tengo el recurso, que estar en un espacio 
de gobierno donde se pueda justificar de diversa manera los pasillos que se dieron por ahí, 
y curiosamente estuvieron muy cerca de mi domicilio esos camiones que hicieron ese 
trabajo», mencionó Ana Lilia Guillén. 
 
Concreta IEM armonización para su órgano de Control Interno 
El Instituto Electoral de Michoacán, concretó este lunes la adecuación de su Reglamento 
Interior, a través de cual busca armonizar la operación de su Órgano de Control, con las 
disposiciones que rigen el Sistema Estatal Anticorrupición. En una rápida sesión del 
Consejo General, el presidente del organismo, Ignacio Hurtado Gómez refirió brevemente 
la ruta seguida para la elaboración de las adecuaciones, mismas que incluyeron mesas de 
trabajo a partir de propuestas realizadas por Rosario Flores, contralora del Instituto. Con la 
aprobación de las modificaciones al reglamento, ahora se suprime la disposición que 
establecía que la Contraloría dependerá del Consejo General, de manera que ahora se 
señala que el Órgano Interno de Control, está adscrito administrativamente a la Presidencia 
del Consejo General. 
 
Fueron notorias las grandes ausencias en el “BedollaFest”; Ana Lilia Guillén 
Quiroz 
Luego que Raúl Morón Orozco y Ana Lilia Guillén Quiroz, no acudieran al evento por el 
primer año de victoria de Alfredo Ramírez Bedolla, como Gobernador de Michoacán, la 
Presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán, enfatizó que las ausencias 
fueron más notorias que las presencias. Destacó que no estuvo en el evento debido que no 
fue invitada, aunque dijo que tienen más cosas que hacer “que sentirse 
acarreados”.  Guillén Quiroz, además lamentó el presunto acarreo que se registró para 
llenar el evento, opinó que de haber invitado a los verdaderos s simpatizantes de Morena, 
se hubiera llenado la plaza sin obligar a nadie. 
 
Impugna Ana Lilia Guillen convocatoria para designar dirigencia en Morena 
La líder alterna de Morena en Michoacán, Ana Lilia Guillen Quiroz, informó que fue 
impugnada la convocatoria mediante la cual se espera designar a nuevos dirigentes 
estatales en los 32 estados por el partido Morena, el próximo 31 de julio. De acuerdo con 
Ana Lilia Guillen, no sólo en Michoacán se llevó a cabo esta impugnación, sino en más 
entidades federativas, que se inconformaron con la actuación de la Dirección Nacional de 
Morena, que en estos momentos encabeza Mario Delgado. 
 
IEM ni fiscalizó ni investigará el Bedolla Fest; requiere una queja: Hurtado Gómez 
Tras la realización del evento de Morena denominado “Bedollafest” para celebrar un año 
del triunfo del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el presidente del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, informó que no fiscalizó ni se llevó a cabo algún 
tipo de revisión, dado que existe una presunción de validez, al ser un acto partidista. Ante 
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el evidente acarreo y entrega de tortas a los participantes, el presidente del órgano electoral, 
refirió que a primera vista el IEM, no advertirá a Morena de algún elemento que pudiera 
trastocar la equidad, la imparcialidad o el piso parejo, dado que el estado no se encuentra 
en campañas electorales. 
 
Declaran sin fundamento 3 casos de acoso sexual en el IEM 
Tras casi un año de investigaciones, fueron declaradas sin fundamento tres denuncias por 
presunto acoso sexual, interpuestas por igual número de mujeres en el Instituto Electoral 
de Michoacán (IEM). De acuerdo con el Primer informe cuatrimestral del Comité de 
seguimiento a los casos de hostigamiento y acoso sexual y laboral, los procedimientos IEM-
PLD-/012021, IEM-PLD-/022021 y IEM-PLD-/032021, fueron resueltos en sentido negativo 
para las quejosas.   Sin mayores detalles sobre el caso, en el documento se informa que 
dichos procedimientos fueron resueltos desde el pasado 3, 15 y 22 de febrero, 
respectivamente, no fueron impugnados y causaron firmeza procesal.  Quadratín conoció 
que las tres mujeres quejosas y el presunto acosador sexual ya no laboran en el Instituto 
Electoral de Michoacán. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

  
FGE ya investiga desaparición de síndico de Villa Jiménez: Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que la Fiscalía General del 
Estado (FGE), lleva la investigación de la supuesta privación de la libertad del síndico de 
Villa Jiménez, Noé Ornelas Sanguino, por parte de un grupo armado. El gobernador de 
Michoacán detalló que ya se interpuso la denuncia ante la FGE, y que fue el propio titular 
de la institución, Adrián López Solís, le informó de la desaparición del síndico de Villa 
Jiménez. Aclaró que elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y de la Guardia 
Nacional, realizan tareas de apoyo a la FGE, a fin de localizar al síndico de Villa Jiménez. 
 
Armas serán investigadas o destruidas en desarme: Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aclaró que, durante la puesta en 
marcha del desarme, los fusiles decomisados se integrarán a carpetas de investigación de 
la Fiscalía General del Estado (FGE), o las que se entreguen en el canje, serán destruidas 
por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). En su rueda de prensa de lunes por la 
mañana, Alfredo Ramírez Bedolla reiteró que la campaña de desarme se echará a andar 
en el mes de julio, conforme lo anunció la semana pasada. 
 
“Las respuestas y aclaraciones son ante jueces”: Bedolla a Silvano 
Luego del tuit del exmandatario estatal Silvano Aureoles Conejo en el que pide que se 
prueben las acusaciones en su contra, el actual gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, no quiso hacer más comentarios sobre el tema y respondió que las aclaraciones 
se hacen ante las instancias correspondientes. “Sin comentario alguno, las respuestas y 
aclaraciones son ante los jueces”, expresó el mandatario estatal ante los cuestionamientos 
de la prensa. Hace una semana Alfredo Ramírez Bedolla señaló que hay supuestamente 
exfuncionarios silvanistas que dan línea a las expresiones sindicales de la CNTE sobre las 
manifestaciones que tienen que emprender, además de que el exgobernador Silvano 
Aureoles había mandando a estos grupos sindicales que aparecieran en el Bedolla Fest, 
que se realizó el sábado pasado. 
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Federalización de la nómina educativa será en 2023, reitera Bedolla 
La federalización de la nómina educativa de Michoacán se concretará para el 
año 2023, reiteró el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, luego de que el 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, comentara 
que Michoacán será de las tres entidades del país en donde posiblemente se concrete este 
año el trámite. En conferencia de prensa, el mandatario estatal puntualizó que avanzan en 
este tema, incluso ya están compulsadas las cifras y sólo falta que la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público dé el visto bueno, ya que dicha dependencia otorga el recurso 
económico. 
 
Afirma gobernador que no habrá cambios en el gabinete estatal hasta 2024 
No habrá cambios en el gabinete estatal hasta 2024, aseveró el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla. En rueda de prensa, cuestionado por los llamados que han realizado 
varios personajes sobre que se requieren algunos cambios en el gabinete, el mandatario 
estatal, señaló que no habrá cambios hasta el 2024. Puntualizó que todos sus secretarios 
están trabajando bien en sus áreas y de manera eficiente, por ello, el que descarta los 
cambios en su gabinete, al menos hasta el 2024, que iniciarán los procesos electorales. 
 
Construir 2 nuevas presas sería la muerte de Lago de Cuitzeo  
Asociaciones ambientales alzaron la voz para demandar que se frene el proyecto de 
construcción de dos presas en la zona sur de Morelia, anunciado por el Gobernador en 
meses pasados. Esta pretensión implicaría que en el ejido de Coronillas y en la tenencia de 
Jesús del Monte se cuente con estas presas, aunque se han opuesto por el impacto 
ambiental que se generaría. Getulia Maycotte, presidenta de la Asociación Civil Amigos del 
Lago de Cuitzeo, expresó que estos proyectos no son viables debido a la complejidad y los 
estragos que causaría, y por ello demandan la implementación de políticas a favor de la 
conservación ecológica. 
 
No se prevé aumento en la tarifa de trasporte público en Michoacán: CRT  
Pese a que la actual tarifa del servicio del transporte público es insuficiente para solventar 
los costes de operación del sector, no se prevé en el corto plazo una petición de aumento, 
aseveró José Trinidad Martínez Pasalagua, dirigente de la Comisión Reguladora del 
Transporte (CRT). Señaló que los costos de los insumos requeridos por las unidades del 
transporte público en la entidad no han dejado de aumentar, entre los que mencionó los 
neumáticos, un 20 por ciento, y el gas natural, dos pesos por litro, en el último mes.  
 
Presas de Michoacán, monitoreadas por temporada de huracanes: Protección Civil  
Al momento solo hay una presa que está por encima del 97% de su capacidad y se trata de 
la presa la Villita, en Lázaro Cárdenas, este nivel de agua se debe a la necesidad que tiene 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE); sin embargo en esta temporada de huracanes 
se debe tener un monitoreo constante para alertar ante cualquier desastre natural. De 
acuerdo con el informe que dio Protección Civil del Estado, en voz de su coordinador Jorge 
Romero Alvarado, son cinco las presas que se deben cuidar en esta temporada de lluvia 
para evitar cualquier emergencia: la presa de Tarecuato está al 93%, la Francisco J. Múgica 
está al 69%, mientras que Cointzio está al 65% e Infiernillo al 42%. 
 
Arranca Bedolla rehabilitación de carretera Tacámbaro-Gabriel Zamora 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/131559-afirma-gobernador-que-no-habra-cambios-en-el-gabinete-estatal-hasta-2024.html
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Con una inversión de 27.7 millones de pesos, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, dio 
arranque simbólico a los trabajos de rehabilitación y mantenimiento de 50 kilómetros de 
tramo carretero de la vía Tacámbaro-Gabriel Zamora. El mandatario destacó que estos 
trabajos se realizan con recursos del remplacamiento vehicular, cumpliendo de esa forma 
su palabra de que la recaudación de los impuestos, se regresa a los michoacanos en obra 
pública. "Estamos trabajando en recuperar las carreteras, hay muchas necesidades y 
estamos coordinados con los municipios en temas de infraestructura y seguridad" 
 

MORELIA 
 
Se abre otro agujero en calles de Morelia, ahora en el centro, cerca de la Madero 
Este lunes se detectó un hundimiento en la calle Rayón, casi esquina con la avenida Madero 
Poniente, en el Centro de la ciudad, por lo que el OOAPAS acudió a la zona de inmediato 
para identificar la causa de esto, ubicando una fractura en la línea que cruza por esa 
vialidad. Para evitar afectaciones a los vehículos que circulan por la zona, quedó señalizado 
el hundimiento y se procederá a su reparación el día de mañana martes 28 de junio. A partir 
de las 08:00 horas, personal del Organismo Operador trabajará con maquinaria y trabajos 
manuales, a fin de agilizar la reparación de esta calle. Por lo anterior, será necesario cerrar 
la circulación la calle Rayón, en el tramo que va de la calle Allende a la Avenida Madero 
Poniente. 
 
Colocan convocatorias para procesos electorales en tenencias morelianas 
Atendiendo a cabalidad las instrucciones del alcalde, Alfonso Martínez Alcázar de llevar a 
cabo con puntualidad y transparencia los procesos de renovación de autoridades auxiliares 
en las tenencias, se colocaron las convocatorias con las que se dará inicio al registro en las 
tenencias de Santiago Undameo, Tacícuaro y Jesús del Monte. Al respecto el titular de la 
Dirección de Auxiliares de la Autoridad Municipal (DAAM), Pablo César Sánchez Silva, dio 
a conocer que participaron y supervisaron las pegas de dichas convocatorias en las tres 
tenencias en mención, el titular de la Comisión Especial Electoral (CEE), el secretario del 
Ayuntamiento Yankel Benítez Silva y el regidor Alejandro González Martínez integrante. 
 
Si desfogaran la presa de Cointzio este año, otra vez estas colonias quedarían bajo 
el agua en Morelia 
Ante un eventual desfogue de la presa de Cointzio, aunque es poco viable por el nivel bajo 
que presenta, 10 colonias morelianas serían vulnerables, indicó Jorge Romero Alvarado, 
coordinador estatal de Protección Civil. De cinco presas que se monitorean y que pueden 
manifestar alguna situación de riesgo por aguas abajo que puedan afectar a la población, 
la de Cointzio presenta un nivel de 65.2% de su capacidad. En tanto que la presa la Villita 
registra 97.1%, nivel que debe mantener por el uso que le da la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE); la Tarecuato presenta 93.3%, la Francisco J. Múgica 69.4% y la de 
Infiernillo 42.1%. 
 
Felicita Secultura a Morelia por Récord Guinness de Juan Colorado  
La Secretaría de Cultura de Morelia, felicitó al Grupo Artesanal Turístico Cultural y 
Agroindustrial Lindo Michoacán (GATCALMI) por cumplir con el Guinness World Records 
al son calentano de “Juan Colorado”, y reconoció el esfuerzo y dedicación de los 23 
municipios que participaron en el reto. “Gracias a todas y todos, con su participación, ponen 
en alto una de las tradiciones que distingue a nuestro Estado a través del ballet folklórico”, 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/131561-colocan-convocatorias-para-procesos-electorales-en-tenencias-morelianas.html
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expresó la titular de la dependencia cultural del municipio, Fátima Chávez Alcaraz. En un 
comunicado se informó que se destacó que uno de los compromisos por instrucciones del 
presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar es apoyar la promoción, 
desarrollo e impulso de la cultura en la capital del Estado, por lo que a través de eventos 
como éste es que se da cumplimiento a ello.  
 
Incrementan daños en el mobiliario del centro de Morelia  
Losetas, baldosas y bolardos, se suman a los elementos del mobiliario urbano del Centro 
Histórico en el que se detectan daños por desgaste, accidentes o intencionalmente con 
mayor regularidad, señaló Gaspar Hernández Razo, gerente del centro. No hay un censo 
preciso sobre la cantidad de daños en el área centro de Morelia, si bien se han identificado 
zonas donde se ha generado mayor afectación. Entre éstas, las inmediaciones del Palacio 
Legislativo, donde se encontraron baldosas rotas que debieron ser sustituidas, así como en 
aceras de la avenida Madero, donde se detectaron losetas dañadas. Otro punto es en las 
cercanías de la fuente de Las Tarascas, donde se observó un bolardo partido por la mitad, 
que fue reparado con resina epoxica, si bien esta acción es temporal, ya que se requerirá 
de la sustitución de la pieza completa.  
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Morelia se mantiene como municipio más afectado por covid en Michoacán 
Una variación a la baja mostró la cifra de casos de covid en Michoacán durante el domingo 
26 de junio, respecto de los días previos; no obstante, Morelia persiste como el municipio 
que concentra la mayor incidencia diaria. El reporte emitido por la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) detalló que en la jornada del 26 de junio se identificaron 100 nuevos 
casos de covid, frente a los 230 contabilizados el sábado 25 del mismo mes. De este 
universo, 73 correspondieron a Morelia, que se ha mantenido como el punto concentrador 
de los casos en el estado. 
 
Michoacán: en una semana 5 muertes y mil 125 nuevos casos de Covid-19 
En el período comprendido entre el lunes 20 y el domingo 26 de junio del presente año 
Michoacán sumó mil 125 contagios de Covid-19, cifra que representa casi el doble de los 
nuevos casos que se reportaron en la semana que le antecedió (598). La entidad acumula 
175 mil 334 casos positivos de Covid-19 desde que inició la pandemia, según cifras 
oficiales publicadas en el sitio https://covid19.srs.care/#/michoacan. En los últimos siete 
días se agregaron cinco casos a la estadística de defunciones, de las cuales cuatro 
corresponden a fallecimientos extemporáneos y una reciente en el municipio de Zitácuaro. 
 
Michoacán inicia semana con 130 contagios de Covid-19 
Este lunes la entidad registró 130 nuevos contagios de Covid-19 y cero defunciones, de 
acuerdo con información de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Según el corte 
más reciente, en el estado hay mil 580 casos activos, que se consideran así durante 14 
días a partir de la fecha de inicio de los síntomas. Hoy Morelia encabezó la incidencia con 
122 infectados y Uruapan sumó dos. Los municipios de Zacapu, Zamora, Lázaro Cárdenas, 
Charo y Jungapeo reportaron un caso, respectivamente. 
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Covid-19: Salud no realiza pruebas de seguimiento 
Tras realizarse la prueba de Covid-19 en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y 
salir positiva, ocho días después, Cinthia, de 31 años, acudió al Hospital de la Mujer, 
quienes publicitaban estar realizando dichas pruebas de manera gratuita, el centro le negó 
el exámen, ya que, aseguraron no realizar el seguimiento. A través de una base de datos 
que comparten todos los centros de salud públicos y privados confirmaron que Cinthia ya 
se había hecho el estudio con anterioridad. Ante la negativa, la joven moreliana acudió al 
Centro de Salud Dr. Juan Manuel González Ureña, ubicado a frente a la plaza del Carmen; 
ahí le informaron que de haber tenido un resultado positivo en los últimos 40 días no se 
efectuaría la prueba. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
UMSNH gana encuentro internacional de investigación para personas con 
discapacidad 
Alumnos de la Facultad de Ingeniería Eléctrica de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), obtuvieron el primer lugar en el 4to Encuentro Internacional 
de Investigación e Innovación Tecnológica para Personas con Discapacidad (ENITED 
2022) con su trabajo “Aplicación Móvil para Comunicación Bidireccional entre Personas 
Sordas y Hablantes”. Se trata de los alumnos César Ramírez Hernández y Benito González 
Olivares quienes participaron en el presente encuentro y obtuvieron en la categoría de 
ingeniería el primer lugar de prototipos de software celebrado el pasado 22, 23 y 24 de junio 
del presente año en la modalidad virtual. 
 
4 contagiados de Covid en SEE: trabajadores piden a titular reforzar medidas y 
protocolo sanitario 
La SEE registra nuevos casos de trabajadores contagiados de Covid-19, por lo que 
agremiados que laboran en oficinas centrales de la Secretaría de Educación, quienes 
pertenecen al grupo centista de la D-III-6 han solicitado a la autoridad educativa reforzar las 
medidas sanitarias en el inmueble y todas las oficinas, a fin de evitar contagiarse en esta 
quinta ola de Covid-19. En los últimos días se han detectado casos nuevos de esta 
enfermedad entre los trabajadores, sobre todo en el área de la Biblioteca Pública Central, 
y hasta el pasado 23 de junio eran 4 los contagios por lo que es necesario evitar que la cifra 
aumente, y es por ello que el representante de esta delegación sindical, Miguel Abraham 
Ávalos Espinosa, pidió se vigile la correcta aplicación de las medidas sanitarias 
 
Otra vez dan largas a federalización de la nómina educativa de Michoacán; en uno o 
dos meses, dicen 
Nuevamente la Federación dio largas al tema de la federalización de la nómina educativa 
en Michoacán. “Entre uno y dos meses más” tardará en concretarse el proceso, aseveró en 
su visita a la entidad Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobierno, quien en su 
última visita había comprometido que para al pasado mes de mayo quedaría saldado el 
tema tras la visita de la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) Delfina Gómez. 
Ni la nómina ni la visita se concretaron. A más de 4 años de que se puso sobre la mesa la 
necesidad de un mecanismo de pago al magisterio michoacano, las fechas se siguen 
postergando. Durante su gira de activismo, Adán Augusto López señaló que la tramitología 
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que conlleva un proceso de dichas magnitudes volvió a posponer el proceso al menos hasta 
el mes de agosto. 
 
Sin fecha para retirar el plantón de la CNTE 
Tras seguir sin ningún acuerdo con el gobierno del estado, docentes del Poder de Base de 
la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) mantienen el plantón 
frente a Palacio de Gobierno. Este lunes los integrantes de la CNTE no tuvieron propuestas, 
aunque sigue el plantón de manera indefinida., exigen al gobierno del estado mesas de 
trabajo para resolver sus demandas. 
 
#Morelia Recortan Horario A Niños Por No Pagar Cuota Mensual En Primaria Pública 
Si no pagas cuota 180 pesos al mes no puedes estudiar de forma completa, en la escuela 
primaria Belisario Dominguez,de las llamadas “de tiempo completo”, ubicada en el 
fraccionamiento Lomas de la Maestranza, al oriente de la capital michoacana donde una 
veintena de niños son sacados del plantel y se les corta su horario escolar por tal falta. Los 
directivos del plantel señalan que esa cuota es necesaria entre otras cosas, para pagar 
alimentos y su preparación así como para mantenimiento de la escuela, no obstante, varias 
madres y padres de familia no pudieron hacer dicho pago por su situación económica, ante 
lo cual apelaron a que se les diera oportunidad que los niños fueran envíados con su propio 
lonche para evitar los gastos, a lo que las autoridades de la escuela comenzando por el 
director, se opuso.   
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Encuentran cuerpo del síndico de Villa Jiménez en parcelas de Copándaro 
Localizan el cuerpo del síndico municipal Noé Ornelas Sanguino de 38 años, con impactos 
de bala, tirado en predio de siembra de maíz que se ubica sobre la carretera La Soledad-
La Estancia, después de hacer sido “levantado” por sujetos armados, en un predio de su 
propiedad. Fue esta mañana de lunes que campesinos localizaron el cuerpo del funcionario 
municipal entre una milpa de maíz, por lo que dieron aviso a la Policía Municipal. Al llegar 
los uniformados confirmaron el crimen del síndico municipal, quien presentaba impactos de 
bala, por lo que acordonaron el área. El lugar donde fue localizado el cuerpo de Noé, fue 
cerca del sitio conocido como Cerrito Verde, perteneciente a la localidad de Copándaro. El 
crimen ya es investigado por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), para 
conocer el móvil del crimen. 
 
Enfrentamiento y accidente en la Autopista de Occidente dejó seis muertos en 
Ecuandureo 
Durante los últimos minutos del domingo se registró un enfrentamiento y un posterior 
accidente automovilístico sobre la Autopista de Occidente, hecho que dejó, de manera 
preliminar, seis personas muertas. Los primeros reportes oficiales indican que al llegar a la 
caseta de peaje de Ecuandureo, un vehículo marca Nissan color blanco cambió de dirección 
y comenzó a circular en sentido contrario, esto luego de percatarse de la presencia de 
elementos de la Policía Michoacán y de la Guardia Nacional. Los oficiales siguieron a la 
unidad y los ocupantes, quienes en su huida, lanzaron diversos disparos contra los 
elementos policías y guardias nacionales. 
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Morelia y Uruapan, en la lista de mayor incidencia de feminicidios en México 
El estado tiene aparición con  en la lista de los 100 municipios con presuntos delitos de 
feminicidio cometidos en el territorio mexicano, de acuerdo a estadísticas del Secretariado 
Morelia y Uruapan  Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Es 
de puntualizar que el país está conformado por 2 mil 471 municipios, es decir, la muestra 
para formar la lista ronda el 4% del total de demarcaciones de México. En el caso 
de Morelia, la ciudad permanece en el n de la lista, al ocupar la posición número 8 
con cinco casos perpetrados de enero a mayo del presente año. 
 
Agreden a tiros a elementos del Ejército en el municipio de Juárez 
Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) fueron agredidos a balazos 
en el municipio de Juárez por un civil armado que resultó muerto. La Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) informó mediante un comunicado que el personal militar fue 
atacado con disparos de arma de fuego, por lo que agentes de la Policía Michoacán llegaron 
al lugar para brindar apoyo y asegurar el perímetro en la zona. Oficiales de la Guardia 
Nacional y de la Fiscalía General del Estado (FGE) acudieron al sitio para complementar 
las acciones de defensa.El presunto agresor resultó muerto y posterior a las labores de 
contención, la autoridad competente inició las investigaciones para esclarecer el caso. 
 


